

modernisation a commencé récemment dans le système fédéral mexicain, qui est très centralisé. En janvier 2003, les deux pays ont signé un protocole d'entente sur la coopération en matière de fédéralisme. Ils explorent en outre des moyens d'échanger des renseignements sur le fédéralisme, l'examen des programmes, l'établissement des budgets, la législation d'accès à l'information, les questions autochtones, les programmes sociaux et le développement durable.

- La modernisation de la fonction publique mexicaine est également un domaine de coopération. Une délégation mexicaine a effectué une visite à Ottawa en janvier 2003 pour discuter de cette question en tant qu'élément d'une bonne gestion publique. La délégation a examiné la possibilité de réaliser un projet de « campus virtuel » pour la formation et l'accroissement des compétences de ses employés gouvernementaux.
- Les contacts au niveau ministériel ont également été fréquents. Depuis janvier 2001, les ministres canadiens des Affaires étrangères, du Commerce international, des Finances, de la Justice, de la Défense, de l'Agriculture, de la Santé, des Affaires intergouvernementales, des Ressources naturelles, de l'Environnement et du Travail ont eu l'occasion de s'entretenir avec leurs homologues mexicains.
- Il y a également une excellente collaboration bilatérale entre différents organismes indépendants, comme les commissions des droits de la personne des deux pays ainsi qu'entre Élections Canada et l'Institut électoral fédéral du Mexique.
- L'expansion du Programme canadien des travailleurs agricoles saisonniers a également contribué au resserrement des relations canado-mexicaines. Ce programme assure la mise en place d'un mécanisme ordonné permettant de répondre à la demande de main-d'œuvre des employeurs agricoles canadiens en cas de pénuries de travailleurs au Canada. Le Mexique est devenu le principal pays d'origine des travailleurs saisonniers (presque 11 000 travailleurs en 2002), fournissant au Canada plus de 50 p. 100 du nombre total de travailleurs agricoles temporaires recrutés.
- Les contacts entre les citoyens canadiens et mexicains ont augmenté ces dernières années. Environ 1 million de Canadiens visitent le Mexique chaque année. Dans les 11 premiers mois de 2002, quelque 153 000 touristes mexicains ont effectué des séjours au Canada.
- Les échanges culturels et universitaires se sont développés. Les universités mexicaines offrent actuellement dix programmes d'études canadiennes, et 10 000 étudiants mexicains sont inscrits à plein temps dans des établissements d'enseignement du Canada. La Semaine du film canadien est une importante manifestation culturelle organisée chaque année à